



GRAND MAGISTÈRE - VATICAN
ORDRE ÉQUESTRE DU SAINT-SÉPULCRE
DE JÉRUSALEM

Au service des pierres vivantes en Terre Sainte

Rencontre des Lieutenants de langue italienne à Sassari, à l'occasion de l'Investiture organisée par la Lieutenance pour la Sardaigne

“Avoir à cœur la terre de Jésus”



À l'occasion de l'Investiture de 23 nouveaux Chevaliers et Dames pour la Lieutenance de Sardaigne, le 29 avril 2023, le Gouverneur Général, l'Ambassadeur Leonardo Visconti di Modrone, a organisé une rencontre de tous les Lieutenants de langue italienne à laquelle se sont joints ceux de Malte et de Suisse. La veille de l'Investiture, dans les locaux du séminaire diocésain de Sassari, le Gouverneur Général a informé les Lieutenants des préparatifs de la Consulta de novembre prochain, où sont invités de manière exceptionnelle les Grands Prieurs, afin d'améliorer toujours davantage les relations entre les composantes laïque et ecclésiastique de l'Ordre.

Le Gouverneur Général est revenu sur le texte important du Grand Maître au sujet de la signification ecclésiologique du soutien à la Terre Sainte (publié dans la revue annuelle de l'Ordre), insistant pour qu'il soit diffusé par les Lieutenants auprès des prêtres et des évêques, de manière à mieux faire comprendre l'engagement des Chevaliers et Dames envers l'Eglise Mère de Jérusalem et sans préjudice aucun par rapport aux Eglises locales dans lesquelles ils sont insérés.

Après avoir parlé aussi de l'effort fait par le Grand Magistère dans le domaine de la communication et des relations externes, le Gouverneur Général a fait le point sur l'avancement du Règlement Général en cours d'écriture - reflet des Statuts de l'Ordre - espérant qu'il sera prêt avant l'été et adressé aux Lieutenants en vue de la Consulta.

Il a également parlé du contrat signé le 10 mars dernier avec une société hôtelière, pour la location d'une partie du Palazzo della Rovere durant 30 ans (un contrat révisable tous les six ans) : ce partenariat permettra de couvrir tous les frais de fonctionnement du Grand Magistère ainsi que ceux liés à la restauration et à l'entretien du bâtiment historique, de manière à libérer l'ensemble des donations des Lieutenances en faveur des projets pastoraux et humanitaires en Terre Sainte.

Les polémiques attisées par certains intérêts contraires à cet accord ont été apaisées grâce à une communication transparente dans les médias, avec le soutien constant apporté par les organes de contrôle du Saint-Siège, a précisé le Gouverneur Général.

Il a de plus annoncé les bonnes nouvelles de l'expansion de l'Ordre avec la future ouverture d'une Délégation Magistrale à Saint-Domingue et en Slovaquie et des contacts prometteurs en Afrique.

Les échanges avec les Lieutenants, auxquels a pris part le Vice-Gouverneur pour l'Europe Jean-Pierre de Glutz, ont porté ensuite sur les questions de traduction du Règlement et sur l'importance de bien choisir les termes dans un langage clair et compréhensible par tous. Les Lieutenants ont aussi évoqué la question de leur responsabilité vis-à-vis des membres dont le comportement n'est pas cohérent avec leurs promesses chevaleresques, demandant de pouvoir exercer leur mission de discernement avec autorité, au nom du principe de subsidiarité.

Le Gouverneur Général a rappelé que l'autorité du Lieutenant n'est pas remise en cause, car c'est lui qui connaît le mieux les réalités locales et les effets des situations sur l'ambiance d'ensemble de la Lieutenance.



La journée s'est poursuivie par une rencontre avec le cardinal Filoni, Grand Maître, les Lieutenants et les membres de la Lieutenance pour la Sardaigne, dans une grande salle du séminaire. Là, après les mots d'accueil du Lieutenant Marco Cantori et du Gouverneur Général, le Grand Maître a proposé une méditation à partir de son livre sur la spiritualité de l'Ordre, insistant sur la nécessité d'avoir à coeur la terre de Jésus, puis a répondu aux questions des Chevaliers et Dames, les invitant à témoigner autour d'eux de la magnifique vocation à laquelle ils ont été appelés.

Il a mis en valeur la seule croisade qui vaille aux yeux de Dieu, celle menée avec humilité et simplicité par saint François d'Assise quand il rencontra le Sultan, modèle de comportement pour tous les membres de l'Ordre aujourd'hui encore.

La Veillée d'Investiture le soir même puis l'Investiture le lendemain, dans la cathédrale de Sassari, a rassemblé environ 300 personnes, dans une ambiance familiale et fraternelle, prouvant s'il en était

besoin combien une petite Lieutenance peut favoriser l'unité et les bonnes relations entre toutes les Lieutenances, au moyen de "l'attraction du coeur" qui vaut plus que tous les grands moyens imaginables.

À l'issue des cérémonies, le Gouverneur Général a rendue publique la promotion du Lieutenant pour la Sardaigne au grade de Chevalier de Grand-Croix, nouvelle qui a été accueillie avec une immense joie en témoignage de l'affection respectueuse dont il bénéficie.

François Vayne

(Avril 2023)